
 
 
 

29ème Assemblée générale SkiValais Supporter 
6 octobre 2017 

Hôtel Mont-Rouge, Haute-Nendaz 
 
1. ACCUEIL 
 
Le président Tony Stampfli salue les membres présents et les remercie de leur présence.  
 
Il salue notre hôte d'honneur, Amélie Reymond-Wenger qui a tout gagné dans sa discipline et obtenu un                 
résultat qui n'est pas prêt d'être battu en remportant toutes les courses CM de télémark lors de la                  
dernière saison. Il remercie cette compétitrice hors normes d'avoir accepté notre invitation. Les             
membres félicitent Amélie et lui souhaite leurs meilleurs vœux pour sa nouvelle vie avec son mari                
Christophe Wenger. Bien que SkiValais Supporter soit ancré sur le ski alpin nous restons attentif aux                
résultats sportifs dans les autres secteurs des sports de neige. 
 
SkiValais est représenté ce soir par les Vice-Présidents Natacha Lathion et Serge Albertini. Richard Stucky,               
Vice-Président pour le Haut-Valais, ainsi qu'Andy John, Responsable administratif et financier, sont            
excusés. Le président salue également la présence de Didier Plaschy, responsable technique de SkiValais. 
 
 
 
L'ordre du jour est accepté sans modification. 
 
Le Président donne connaissance des membres excusés. 
 
 
 2. CONTRÔLE DES PRESENCES  
 
 22 membres sont présents.  
 
 3. PROCES-VERBAL DE LA DERNIERE ASSEMBLEE GENERALE 
 
Le PV de la dernière assemblée générale a été publié sur le site de Ski Valais, sous la rubrique Supporter. 
Une lecture n’est pas demandée. Il est accepté sans remarques. Noémie Ruff est remerciée pour sa 
rédaction.  
 
4.  ADMISSIONS / DEMISSIONS 
 
4 nouveaux membres nous ont rejoint, soit Loris Lathion, Barbara Borter, Yves Maret et Pierre Avoi                
Skiteam alors que 5 membres ont démissionné. Le nombre actuel de membres est de 103 ce qui nos a                   
permis de verser une contribution de Frs 42'400 pour la relève à SkiValais. Quant aux membres qui ne se                   
sont pas acquitté de leur cotisation pour l'exercice sous revue, nous poursuivrons la pratique de ne pas                 
les exclure mais de les relancer pour le prochain exercice en espérant pouvoir compter sur leur appui. 
 
5. RAPPORT DU PRESIDENT 



 
 
Comme chaque année c'est toujours pour moi une joie de pouvoir exprimer mes sincères remerciements à                
tous nos membres pour leur fidélité et leur soutien en faveur de la relève au sein de SkiValais. SkiValais qui,                    
soit dit en passant, vit des heures difficiles suite aux démissions de Pirmin, Alain et de notre secrétaire                  
Barbara. Personnellement j'ai été quelque peu surpris, pour ne pas en dire plus, de voir notamment Alain                 
quitter le navire sans avoir, au préalable, préparé son départ en laissant les 3 vice-présidents nager sans                 
canot de sauvetage dans des eaux troubles. Mais, ce soir, je ne suis pas là pour étaler mes états d'âme et                     
je pense que Natacha et Serge nous diront quelques mots dans les divers sur l'importante tâche qu'ils ont                  
dû prendre à bras le corps avec leur collègue Richard. En tous les cas je les félicite personnellement d'avoir                   
eu le courage de monter sur ce paquebot, ou plutôt ce vaisseau intercontinental qui a quitté la planète                  
Pirmin pour atterrir sur la planète terre. 
 
Après ce coup de gueule, quelques mots sur la saison écoulée où les Championnats du Monde de Ski Alpin                   
de St.-Moritz ont représenté le moment fort de cet hiver avec, pour SwissSki, pas moins de 7 médailles                  
dont 3 d'or, 2 d'argent et 2 de bronze, plaçant ainsi la Suisse au 2ème rang dans le tableau des Nations. Et                      
pour nous SkiValais cette magnifique et superbe médaille d'or de Luca Aerni en Super combiné. Chapeau à                 
Luca. 
 
Globalement nous pouvons dire que les athlètes de SwissSki ont vécu une saison relativement correcte               
mais sans plus puisqu'au classement par nation elle figure au 3ème rang, les Dames étant 3ème et les                  
messieurs 5ème. Quant à nos athlètes de pointe, Luca, Justin, Daniel et Ramon ils nous ont apporté de                  
belles satisfactions tout au long de la saison coupe du monde. Mais également dans les cadres inférieures,                 
SkiValais a obtenu de bons à très bons résultats. Les sélections le démontrent avec , pour l'hiver prochain: 
 

7 athlètes sur 9 chez les Dames et 9 sur 14 chez les Hommes au sein du CN de Brigue, 
Gabioud Dilan dans le cadre C Hommes, 
Camille Rast dans le cadre B chez les Dames et chez les Hommes Anthony Bonvin, Marc Rochat et Elia 
Zurbriggen. 
Luc Meillard et Ramon Zenhäusern dans le cadre A 
et, en EN, Mélanie Meillard avec Luca, Justin et Daniel. 

 
Félicitations à tous ces athlètes mais je tiens également à féliciter tous les autres athlètes qui ne sont, ou                   
plutôt ne sont pas encore dans les cadres de SwissSki mais qui s'engagent totalement dans cette lutte sans                  
merci où les places sont chères. Bravo à tous ainsi qu'au staff d'entraîneurs de SkiValais, mais également                 
des Groupements et des Ski-Clubs. Leurs efforts nous confortent dans notre engagement au sein de               
SkiValais Supporter. 
 
Après ces propos, j'en viens maintenant à nous. Au cours de cet exercice nous avons pu accueillir, comme                  
déjà relevé, 4 nouveaux membres, dont Loris Lathion qui en ce moment nous concocte un menu de                 
derrière les fagots. Quant aux démissions, nous en enregistrons 5. Dommage mais force nous est obligé de                 
les admettre. A ce jour notre mouvement compte 103 membres ce qui nous a permis de verser 42'400.--                  
pour la relève à SkiValais. 
 
Pour votre comité pas de changement par rapport aux bonne habitudes. Il s'est réuni une fois au cours de                   
l'exercice, liquidant les affaires administratives par mail ou téléphone.  
 
Quant à nos activités, la sortie aux Championnats du Monde de St.-Moritz fut marquée, comme toujours,                
par une ambiance chaleureuse. 22 personnes étaient de la partie dont 12 membres de SkiValais Supporter.                



 
Et cerise sur le gâteau, nous avons vécu des moments inoubliables, avec le doublé or et argent de Wendy                   
et Michelle dans le Super Combiné. Et .... après une très longue attente due au brouillard, la médaille d'or                   
de Beat. Seule ombre au tableau, la blessure de Lara à l'échauffement pour le slalom du super combiné,                  
blessure qui nous a très certainement privé d'une médaille en descente. Et bien entendu, une fois de plus,                  
mais comment pourrait-il en aller autrement, l'organisation concoctée par notre ami Jean-Mary a été              
parfaite, que dis-je impeccable. Merci l'Ami. 
 
Notre deuxième sortie, le SuperG Dame coupe du monde à Crans-Montana avec 27 personnes dont 10                
membres. Ce jour là également l'ambiance a été à la hauteur de la réputation de SkiValais Supporter. 
 
Voilà ... chers Amis. Le moment est venu pour moi de conclure mon rapport. Aussi je tiens à remercier                   
toutes les personnes qui s'engagent en faveur de SkiValais pour que notre association puisse maintenir le                
rang et le rôle essentiel qui est le sien au sein de la relève du ski suisse. 
 
Et pour celles et ceux qui se disent : mais il n'a pas parlé du télémark avec notre extra-terrestre Amélie qui                    
est parmi nous, et bien je leur réponds que j'ai réservé mon laudatio pour la fin de nos assises et qu'il                     
représentera le haut moment de notre AG 2017 ! 
  
Et au final, un énorme et sincère merci à vous tous, membres de SkiValais Supporters, pour votre fidélité à                   
cette cause qui nous est chère et que nous défendons depuis voilà maintenant 28 ans. 
 
Il ne me reste plus qu'un dernier mot: Vous souhaiter à tous un bon hiver, pas comme la saison dernière,                    
donc avec un énorme paquet de neige. Et souhaiter à nos athlètes, à tous les niveaux, plein succès et                   
beaucoup de joie dans la pratique de ce sport pour qui ils sont prêts à tout donner. 
 
6. RAPPORT DU CAISSIER 
 
Le caissier de Ski Valais, Marc--André Rey, a bouclé les comptes annuels et les a publiés sur le site internet                    
de Ski Valais. Excusé pour l'assemblée de ce soir nous le remercions pour son travail. Le Président donne                  
lecture des comptes : 
  

Entrées : Frs 53'000 
 Dépenses: : Frs 47'520.35  

Bénéfice de l'exercice : Frs   5'479.65  
     Nouveau capital propre au 01.05.17 : Frs 23'398.60 
 

Contribution versée à SkiValais : Frs 42'400  
 
 

 7. RAPPORT DES REVISEURS 

 
Les réviseurs Emily Vaudan et Erwin Kuonen ont contrôlé les comptes et les documents remis. En leur 
absence, le président lit le rapport des réviseurs et les remercie de leur travail 
 
 
8.  APPROBATION DES RAPPORTS ET DECHARGE AU COMITE 
 



 
Les comptes et le rapport du Président sont approuvés à l'unanimité et décharge est donnée au Comité. 
 
9. PROGRAMME 2017-2018 
 
Les CM alpins étant trop éloignés de notre pays, le comité propose de visiter les CM de vol à ski à                     
Oberstdorf. Le programme pour l'hiver prochain et accepté par l'assemblée, est le suivant : 
 
● 19-20-21 janvier 2018 CM de Vol à ski Oberstdorf 
● 3 mars 218 CM Dames (Super G) à Crans-Montana 
● ? Avril 2018 Finale Ski Valais à Veysonnaz 
● 9 Juin 2018 AD de Ski Valais à Zermatt 
● 5 Octobre 2018 AG de Ski Valais Supporter dans le Haut-Valais 
 
10. DIVERS 
 
Avant de passer la parole à Didier Plaschy pour une présentation concernant les nouvelles orientations de                
SkiValais, Serge Albertini nous informe sur l'évolution de SkiValais durant ces derniers mois. En novembre               
2016 Pirmin Zurbriggen, faisant suite aux souhaits de bien des SC, a accepté de poursuivre ses activités                 
comme Vice-Président bien qu'il ait démissionné de la présidence l'année précédente. Dans la foulée Alain               
Kronig a présenté un nouveau projet de restructuration de SkiValais. Au vu de la diminution des moyens                 
financiers force était d'effectuer des réductions budgétaires. Conséquence les SC ont été appelés à plus               
s'investir. Parallèlement les sélections ont été limitées et l'espoir de collaboration avec la fondation sport               
de neige n'a, malgré d'intenses discussions, pas aboutie. Juste avant l'AD de Champéry Alain a fait part de                  
sa volonté de se retirer de la direction de SkiValais. Face à cette situation des plus délicate, Didier Plaschy                   
et Andy John ont accepté de relever le défi. Pour tous les intéressés cette évolution de la situation dans un                    
très court laps de temps n'était pas la solution optimale mais dans les faits la seule solution réaliste. 
 
Didier Plaschy salue les membres présents. Il relève que pour les athlètes et les entraîneurs SkiValais                
Supporter est très mal connu. Pour cette raison il est heureux de pouvoir prendre par à cet AG. Voilà 66                    
jours que comme nouveau CEO de SkiValais il est à l'oeuvre et dans cette fonction il est épaulé par Andy                    
John pour le secteur des finances. Malgré le fait que la transmission ne se soit pas passée dans des                   
conditions optimales, tous les deux sont super motivés et au printemps 2018 les nouvelles structures, y.c.                
celle concernant le secrétariat, devraient pouvoir être mises en place. Deux séances régionales ont déjà eu                
lieu car le but est de construire en collaboration étroite avec les SC. Actuellement, avec 16 athlètes par                  
entraîneur , le travail pour ce dernier est trop élevé et peu porteur de succès pour l'avenir. SkiValais entend                   
donc apporter des aménagements pour corriger cette situation. Il existe de nouveaux chemins mais il va                
sans dire que les finances restent un grand problème. Grâce à la Raiffeisen et la Loterie Romande des trous                   
financiers peuvent être momentanément bouchés. Le soutien financier de l'Etat du Valais et de Swiss Ski au                 
niveau des années précédentes est quant à lui pas assuré. Même la décision favorable prise par le Grand                  
Conseil de soutenir à hauteur de Frs 150'000 SkiValais n'as pas été reprise par le Conseil d'Etat ce qui est                    
très négatif. 
 
Après ces aspects généraux, Didier présente sa vision portant sur la planification de SkiValais (les 5 étapes                 
d'un athlète sur l'échelle du succès) ainsi que les buts de l'association. Le but principal est de donner plus                   
de temps aux enfants pour leur évolution. Les enfants doivent rester des enfants et pratiquer d'autres                
sports et s'intéresser à d'autres choses pour éviter qu'il soient saturés à 18 ans. Avec des structures claires                  
nous devons atteindre les objectifs suivant : économiser sur les indemnités, éviter les courses à vide qui                
coûtent cher. Eviter de grands déplacements et s'entraîner plus dans les clubs et les vallées. Promouvoir la                 



 
relève dans les régions « faibles » dans le Haut et le Bas-Valais, le Valais central étant mieux doté. En un                   
mot plus investir dans le travail pour la relève. 
 
Dans la pratique, la saison 2017/2018 sera assurée comme planifiée par ses prédécesseurs et c'est par la                 
suite que la nouvelle stratégie, avec comme objectif 2026, sera développée en étroite collaboration avec               
les régions et les clubs. 
 
Didier remercie SkiValais Supporter pour son important soutien à SkiValais. 
 
Le Président remercie Didier et avant de clôturer cette assemblée il s'adresse à Amélie Reymond (cf                
laudatio). 
 
Amélie Raymond remercie les supporters pour leur invitation et l'accueil des plus sympathique. Egalement              
le secteur télémark connaît des problèmes dans la relève. Elle remercie SkiValais pour l'intérêt que cette                
association marque pour le télémark et remercie les supporters pour leur engagement. 
 
Gaston Gillioz, membre depuis la première heure de SkiValais Supporter et membre d'honneur de SkiValais               
remercie tous ceux qui s'engagent pour le bien de SkiValais. Ce n'est pas simple mais il souhaite plein                  
succès à notre association faîtière. Les succès des athlètes, même si parfois ce ne sont pas des top                  
résultats, sont le fruit d'un engagement de tous. Gaston remercie tout spécialement Tony pour son travail                
durant toutes ces années et le fait d'être toujours resté motivé et actif. Ces remerciements sont partagés                 
par tous les membres présents. Merci Tony. 
 
Au terme des débats, le président Tony Stampfli remercie tous les participant et clôture l’assemblée 
générale en les invitant à passer à la partie récréative.  
 
 

Pour le procès verbal 
      Barbara Borter  

 


